

ABSTRAK

Ahmad Muhammad Muchtar Habibie, NIM 226060012, Makna Bencana Bagi Dosen IAIN Kudus yang Terdampak Banjir Karanganyar Demak Perspektif M. Quraish Shihab

Bencana alam, seperti banjir, mengakibatkan kerusakan infrastruktur, gangguan mobilitas, dan dampak psikologis bagi korban. Di Kabupaten Demak, banjir menyebabkan kerusakan dan mempengaruhi proses Pendidikan di IAIN Kudus. Kombinasi antara perspektif Dosen IAIN Kudus dan M. Quraish Shihab dari sudut pandang Tafsir Al-Misbah menawarkan landasan teoritis yang unik untuk memahami bagaimana dosen di IAIN Kudus yang terdampak banjir memaknai pengalaman tersebut.

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab rumusan masalah (1) Bagaimana makna bencana oleh Dosen IAIN Kudus di wilayah yang terdampak banjir Kecamatan Karanganyar Demak. (2) Bagaimana makna bencana oleh Dosen IAIN Kudus di wilayah yang terdampak banjir Kecamatan Karanganyar Demak perspektif penafsiran M. Quraish Shihab dalam Tafsir Al-Misbah.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif kualitatif, yang melibatkan penelitian lapangan (*field research*). Sumber data yang digunakan mencakup sumber data primer dan skunder. Dalam proses pengumpulan data, metode yang diterapkan melibatkan observasi, wawancara, dan dokumentasi analisis data dilakukan secara deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian ini adalah (1) Dosen IAIN Kudus dapat mengintegrasikan nilai-nilai agama dalam memahami bencana. Konsep takdir, ujian atau musibah, sebagai landasan keilmuan dalam menghadapi bencana menjadikan Dosen IAIN Kudus mampu memahami bagaimana bencana itu terjadi dan bagaimana cara mengatasinya secara lahir maupun batin. Makna bencana oleh dosen adalah sebagai takdir, terdapat hikmah, sarana *muhasabah*, sarana meningkatkan kesabaran, sarana berikhtiar, sarana bertawakal dan sarana meningkatkan keimanan kepada Allah SWT. (2) Makna bencana oleh Dosen IAIN Kudus perspektif penafsiran M. Quraish Shihab dalam Tafsir Al-Misbah yakni memandang bahwa bencana merupakan bentuk teguran dan kasih sayang dari Allah SWT, sehingga dapat menerima takdir, dijadikan sebagai sarana *muhasabah*, menjadi bertawakal, meningkatkan kesabaran dan keimanan kepada Allah SWT.

Kata Kunci : *Korban Bencana (Dosen IAIN Kudus), M. Quraish Shihab (Tafsir Al-Misbah).*

ABSTRACK

Ahmad Muhammad Muchtar Habibie, Student ID Number 226060012, The Meaning of Disaster for IAIN Kudus Lecturers Affected by the Karanganyar Demak Flood M. Quraish Shihab Perspective

Natural disasters, such as floods, result in damage to infrastructure, impaired mobility, and psychological impacts for victims. In Demak Regency, floods caused damage and affected the education process at IAIN Kudus. The combination of the perspectives of IAIN Kudus Lecturer and M. Quraish Shihab from the perspective of Tafsir Al-Misbah offers a unique theoretical foundation to understand how lecturers at IAIN Kudus who were affected by the flood interpreted the experience.

This research aims to answer the formulation of the problem (1) What is the meaning of disasters by IAIN Kudus lecturers in the flood-affected areas of Karanganyar Demak District. (2) What is the meaning of disasters by IAIN Kudus Lecturers in the flood-affected areas of Karanganyar Demak District, the perspective of M. Quraish Shihab's interpretation in Tafsir Al-Misbah.

This research is a type of qualitative research with a qualitative descriptive approach, which involves field research. The data sources used include primary and secondary data sources. In the data collection process, the methods applied involve observation, interviews, and data analysis documentation carried out in a qualitative descriptive manner.

The results of this study are (1) IAIN Kudus lecturers can integrate religious values in understanding disasters. The concept of fate, exams or calamities, as a scientific foundation in dealing with disasters makes IAIN Kudus lecturers able to understand how disasters occur and how to overcome them physically and mentally. The meaning of disaster by lecturers is as destiny, there is wisdom, a means of deliberation, a means of increasing patience, a means of striving, a means of trusting and a means of increasing faith in Allah SWT. (2) The meaning of disaster by IAIN Kudus Lecturer from the perspective of interpretation of M. Quraish Shihab in Tafsir Al-Misbah is to view that disaster is a form of rebuke and affection from Allah SWT, so that it can accept fate, be used as a means of deliberation, become trustee, increase patience and faith in Allah SWT.

Keywords: *Disaster Victims (Lecturer of IAIN Kudus), M. Quraish Shihab (Tafsir Al-Misbah).*

الملخص

أحمد محمد مختار حبيبي، نيم ٢٢٦٠٦٠٠١٢، معنى الكارثة لمحاضري إيان قدوس المتأثرين بالفيضانات في كارانجانيار ديماك، وجهة نظر محمد قريش شهاب

تؤدي الكوارث الطبيعية ، مثل الفيضانات ، إلى إلحاق الضرر بالبنية التحتية وضعف الحركة والآثار النفسية للضحايا. في ديماك ريجنسي ، تسببت الفيضانات في أضرار وأثرت على عملية التعليم في معهد كودوس الإسلامي الحكومي . يقدم الجمع بين وجهات نظر محاضر معهد كودوس الإسلامي و محمد قريش شهاب من منظور تفسير المسبب أساسا نظريا فريدا لفهم كيفية تفسير المحاضرين في معهد كودوس الإسلامي الذين تأثروا بالفيضانات بتفسير التجربة.

الإيمان القوي يساعد الإنسان على قبول الصعوبات بموقف إيجابي وصبور، واستخدام العقل لتحقيق راحة البال. تعلم الفلسفة الرواقية راحة البال من خلال الفضيلة والتحكم العاطفي وقبول حقائق الحياة، وهو ما يتماشى مع التعاليم الإسلامية حول الصبر والثقة والإخلاص في مواجهة التجارب، بما في ذلك الكوارث. تؤدي الكوارث الطبيعية، مثل الفيضانات، إلى تدمير البنية التحتية ومشاكل التنقل وتأثيرات نفسية على الضحايا. في منطقة ديماك، تسببت الفيضانات في أضرار وأثرت على العملية التعليمية في. يوفر الجمع بين وجهات نظر محاضري معهد كودوس الإسلامي الحكومي . قريش شهاب أساسًا نظريًا فريدًا لفهم كيفية تفسير المحاضرين في معهد كودوس الإسلامي الحكومي الذين تأثروا بالفيضانات للتجربة.

يهدف هذا البحث إلى الإجابة على صياغة المشكلة (١) ما معنى الكوارث من قبل محاضري محاضري معهد كودوس الإسلامي الحكومي في المناطق المتضررة من الفيضانات في منطقة كارانجانيار ديماك (٢) ما معنى الكوارث من قبل محاضري معهد كودوس الإسلامي الحكومي في المناطق المتضررة من الفيضانات في منطقة كارانجانيار ديماك، منظور تفسير محمد قريش شهاب في تفسير المسبب.

نتائج هذه الدراسة هي (١) يمكن لمحاضري معهد كودوس الإسلامي الحكومي دمج القيم الدينية في فهم الكوارث. إن مفهوم المصير أو الامتحانات أو المصائب ، كأساس علمي في التعامل مع الكوارث ، يجعل محاضري معهد كودوس الإسلامي الحكومي قادرين على فهم كيفية حدوث الكوارث وكيفية التغلب عليها جسديا وعقليا. معنى الكارثة من قبل المحاضرين هو القدر، هناك حكمة، وسيلة للتداول، وسيلة لزيادة الصبر، وسيلة للكفاح، وسيلة للثقة، وسيلة لزيادة الإيمان بالله سبحانه وتعالى. (٢) معنى الكارثة من قبل محاضر معهد كودوس الإسلامي الحكومي من منظور تفسير محمد قريش شهاب في تفسير المسبب هو النظر إلى أن الكارثة هي شكل من أشكال التوبيخ والمودة من الله سبحانه وتعالى، حتى تتمكن من قبول القدر، يمكن استخدامها كوسيلة للتداول، أن تصبح وصية، زيادة الصبر والإيمان بالله سبحانه وتعالى.

الكلمات المفتاحية: ضحايا الكوارث (محاضر في المعهد الدولي للأبحاث الإحصائية في الكتابة)، السيد قريش شهاب (تفسير المصباح).